

# 校長室より（お知らせ）

夏休みが終わり、早一ヶ月。まもなく前期が終了します。終業式は11日（金）で、その日に前期の通知表「学習と生活のお知らせ」が一人一人の子供に渡されます。通知表には、前期の学習の内容と評価、その他の活動の様子や学校での様子が書かれています。これらの評価や所見は、担任や教科担当が個々のお子さんの頑張ったところを中心に記述し、さらに向上をめざすための助言もあわせて記しています。教科の評価については、学習内容に対して最低でもここまで身に付けておいてほしいということが定着している状態が「できる」としています。ですから、「できる」の評価であれば、「よく頑張ったね」と褒めてあげるべき評価だと思っていたら幸いです。

さらに「できる」の評価の中でも、極めて高い達成率であった場合が「よくできる」とし、学校では授業の様子やテストの状況などを総合的に判断し、課題に対して90%を超える達成率の場合としています。また、「もうすこし」の評価は、課題の達成率が65%に満たないと判断される場合で、基礎学力の定着のために努力が必要であることを示しています。ご家庭でも学習の仕方について確認していただき、改善のために各担任にご相談いただきたいと考えております。後期には個人面談（希望制）の予定もございますが、それを待たず、ぜひ各担任までご連絡ください。

校長 川中子登志雄

## 1 5年生とあわのに行ってきました

台風の影響で2時間遅れの出発となりましたが、その後は天候にも恵まれ、予定通りすべての計画を実施することができました。5年生は、事前の指導もよく理解し、5分前行動を心がけ、しおりを見ながら、自分たちで考え時間通りに行動することができました。素晴らしいことに、定時に遅れたことは一度もありませんでした。



親元を離れて、初めて仲間と過ごす2泊3日でしたが、そのような体験を通して学ぶことは少なくありません。今まで家の人に手伝ってもらっていたことも、自分でやらなければならなくなったとき、自立の芽が随所で見られました。時間を追うごとに成長していく姿は、大変たくましく映りました。

今回の宿泊行事を通して見えた5年生の大きな課題は食に関することでした。偏食により、食べる量が極端に少なく、活動に必要な栄養が足りていない児童が多い状況が見られました。普段から食育には力を入れ、担任も指導をしていますが、食事の後の残滓の多さは悲惨な状況でした。教育



目標の「健康 しなやかで丈夫なところとからだをもつ人」の達成のためにも、ご家庭でも今一度子供の食生活について考えていただきたいと思います。（左写真：2日目ハイキング中のお弁当の残りが、食缶2缶にいっぱいになりました。）

## 2 代表委員会ががんばっています 三吾あいことば「かかとそろえ」

代表委員会では、学校をよりよくするために自分たちでできることはないかと考え、三吾あいことばの「かかとそろえ」ができる学校を目指した、児童の主体的な取組が始まっています。

取組の半ばの状況は、週の初めは比較的よい状況ですが、週の後半になるにつれて忘れてしまう児童が多い様子が明らかになってきました。

常々、児童の主体性を伸ばしたい、と考えておりますが、このような取組は全面的に応援したいと思い、子供たちが紹介している『はきものをそろえる』(藤本幸邦・作)という詩を、10月の暗唱課題にしました。みんなが意識して、学校をよりよくしていってくれることを望みます。



### 3 表彰 (9月28日現在)

#### ☆第72回墨田区民体育祭水泳大会

中学年女子 平泳ぎ50M 第2位 3年生・MWさん

高学年男子バタフライ50M 第2位 5年生・OSさん

※OSさんは、他の学校の友だちと出場したりレー、メドレーレーで優勝しています。

☆4月特別暗唱『教育目標』 502名(97%)

☆5月課題『論語』120名(23.3%)

☆6月課題『紙風船』 336名(65.4%)

☆7月課題『にんげんだもの』 153名(29.7%)

☆9月課題『方丈記』 86名(16.7%)

☆英語暗唱『セサミストリートのテーマ』 159名(30.9%)

☆英語暗唱『ヒッコリー・ディッコリー・ドック』 47名(9.1%)

☆英語暗唱『ホワット・ア・ワンダフル・ワールド』 26名(5%)

☆その他 英語『きらきら星』2名

